



# 学校創立 146 周年 百年松

阿木名小中学校だより 1月号 令和8年1月20日発行

R7年度学校教育目標  
波濤を越えてたくましく生きる  
主体的に学び合い、認め合う児童生徒の育成  
キヤッチフレーズ  
うれしい たのしい ありがとう~Keep Smilin' ~ 阿木名小中学校



## 本年もよろしくお願ひします

校長 阿部 康夫

3学期の幕開けとなった1月8日は伊須湾の中央からの日の出が登校してくる子どもたちを照らし、素敵な3学期のスタートになりました。この年末年始、大きな事故や事件に巻き込まれることなく、子どもたちも先生方も元気に阿木名校に戻ってきました。久しぶりに子どもたちが集まった始業式では、子どもたちに3つのお願いをしました。一つ目は、馬年に因み「新学年というゴールを目指し、馬のように**一歩一歩踏みしめて力強く**3学期を駆け抜けよう」、2つ目は「小6・中3は**後輩にバトンをつなぐ**準備、後輩は受けつぐ準備をしよう」、3つ目は「みんなが**阿木名校でよかった**と思える3学期にしましょう」と、以下のようなスライドを使って説明をしました。



さて、令和8年に二十歳の式を迎える人たちへのアンケートで「生成AIの利用は80%近く」という報道がありました。この数年でAIは急速に進化し、私たちの生活にも身近になっています。「シンギュラリティ」という言葉がありますが、**2045年頃には、AIが人間の知能を超えるとも**言われています。子どもたちには、そのような世界を生き抜く力を身につけなければなりません。

先日、あるテレビ番組で視聴者の依頼に応えるコーナーがありました。

「娘が学校の提出物や発表をAIで仕上げている **娘がAIに喰われる前に助けてください**」  
このような依頼をした依頼者の娘(小学生)はAIを使って「優しさの 数だけ心に 花が咲く」という人権標語を作成し、それが入賞てしまいました。  
入賞作品にはまったく同じ標語がもうひとつ。その作者もAIで標語を作っており、二人とも「楽だから」「害はないから」と罪悪感はありません。



しかし、AIを使っていない他の入賞者が「自分で考えた方が、気持ちがこもっている」「せっかくやるなら、自分のためになるようにしたくないですか?」という言葉に心が動かされ、「自分で考えた方がかっこいい」と改めて標語を作り直すことに。

娘が自分の力で作り直した標語は「**世の中は みんな一緒に つまらない**」。自分の言葉で作ったこの標語は、依頼者が娘に伝えたかった言葉そのものでした。

このような状況は今後増加することは目に見えます。本校の授業でも、AIと英語で話すなどの活用が行われるなど、これから学習には、AIの活用が進むことは間違ひありません。しかし、考えることを放棄してしまうと、**AIに喰われる**人間に成り下がってしまうことは想像ができます。今後、子どもたちは、正しいAIの活用を学び、**AIを使える**人間に成長しなければなりません。

そのためには、私たち大人がAI活用の正しいリテラシーを身に着けなければならないのですが、大人世代のAI活用は20%台だそうです。それでは、子どもたちとAIについての話もできません。ぜひ、子どもたちと一緒にAIに触れてみて、正しい使い方について話をしてください。ちなみに私が始業式で使ったスライドはAIを活用して作りました…できはどうですか?



### 本校の公式インスタグラムをフォローしてください

インスタグラムで、最新情報を発信しています ⇒ 右のQRコードを読み取ってください  
アカウントポリシーは本校ホームページ (<http://www.s500.jp/agina/>) に掲載しています



## 【2学期学校評価】

12月に2学期の学校教育活動の学校評価アンケートを実施し、39%の保護者の皆様方に回答いただきました。いただいたご意見や評価をもとに、改善策を検討し、今後の学校教育活動に生かしていきます。ご協力ありがとうございました。なお、詳しくは学校HPをご覧ください。



### ◎【保護者から見た観点別学校評価】

※ 評価の高かった項目…上位項目	評価	主なご意見
・学校は明るく仲の良い学校である。	3.6	・小中全員参加の学習発表会にしてほしい。 ・チャイムを鳴らしてほしい。 ・給食時間の放送委員に配慮を。
・学校は児童会・生徒会活動にみんなが力を合わせて取り組んでいる。	3.7	・1人であっても子どものために改善しようとする姿勢を今後も継続してほしい。
・学校は、児童生徒の安全確保や事故防止についてよく配慮している。	3.8	
・学校は学校・学級だより等のプリントや授業参観・保護者会学校 HP 等で教育活動の様子をよく知らせている。	3.9	
※ 課題を要する項目…下位項目		【運動会について】
・学校は、あいさつや言葉遣い、身だしなみなど「礼を正す」指導をきちんと行い、児童生徒もあいさつがしっかりしている。	2.7	・半日開催でも趣向をこらした内容で、子どもたちの負担も感じられず良かった。 ・半日開催で良かった。今後も継続してほしい。
・地域の行事には親子で進んで参加している。	2.8	・お弁当がある運動会が良かった。 ・リレーは高学年以上は1周でもよいのでは。
・お子様は視野を広く持ち、多様な意見や考えにも目を向けています。	2.9	
・お子様は家庭での学習に毎日取り組んでいるか。	2.9	

### 【始業式】

いよいよ3学期がスタートしました。始業式では中3の平瀬海維さんが、「引き続き受



験勉強に励み、体調管理に努め相撲の大会で後悔がないように頑張る」、小2の清原花音さんは、「習い事の体操、漢字をきれいに書く、教室での話し合い活動を頑張る」と3学期の目標を堂々と述べました。今年度最後の学期です。充実した毎日を過ごせるようにしていきましょう。



### 【 土曜授業① 】



1月10日1校時、小学1年生がたこあげ(自作)を楽しんでいました。あいにくの無風状態の中、子どもたちは協力しながらたこが高く上がるよう全力疾走を繰り返していました。また、体育館では小学6年生と中学生合同で、6つのグループに分かれ、島口ことわざカルタ大会を行いました。どちらも歓声が飛び交いながら楽しい時間を過ごしました。



### 【 土曜授業② 】・芸術鑑賞会



1月10日、奄美オーケストラの方々をお迎えしてミニコンサートを開いていただきました。クラシックやアニメソング、ポップスなど子どもたちがどこかで聞いたことがある楽曲を6曲演奏していただきました。途中で指揮の体験もさせてもらったり、子どもたちは体を揺らして手拍子を行ったり、とても楽しいひとときを過ごしました。奄美オーケストラの皆さん、ありがとうございました。



### ＜2月行事＞

- 3日(火) PTA 役員会
- 4日(水)新小1体験入学・入学説明会
- 11日(水)祝:建国記念日
- 12日(木)～13日(金)学年末試験(中学)
- 13日(金)阿木名読み聞かせ
- 16日(月)学校集金振替日
- 18日(水)授業参観・学級 PTA・PTA 役員選出  
(中3:授業参観はありません)
- 23日(月)天皇誕生日
- 25日(水)学校評議員会
- 27日(金)お別れ遠足 注)2・3月は土曜授業はありません。



### 【赤い羽根募金】

阿木名小中学校で歳末助け合い赤い羽根共同募金を実施しました。多くの児童生徒の善意が集まり中学が4,139円、小学が4,435円、計8,574円の募金が集まりました。募金については、生徒会役員の生徒が代表して社会福祉協議会へお渡しました。児童生徒の皆さん、保護者の皆さんご協力ありがとうございました。

